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Поклонимся великим тем годам!
Тем славным командирам и бойцам,
И маршалам страны, и рядовым,
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Поклонимся за тот великий бой!

ДЕНЬ ПАМЯТИ
22 ИЮНЯ

И СКОРБИ

ЭКОЛОГИЯ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

3

ГУБЕРНАТОР 
АРТЮХОВ 
ПОДВЁЛ ИТОГИ 
ДВУХЛЕТНЕГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА 
С ВОЛНОВАХСКИМ 
РАЙОНОМ



Правда Севера № 23, 22 июня 2024 года

2 ВСЕГДА НА СВЯЗИ



Правда Севера № 23, 22 июня 2024 года

3ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

О проделанной работе и о 
дальнейших планах замести-
тель генерального директора 
«Республиканского медиа-
холдинга» Донецкой Народ-
ной Республики Наталия 
Хрусталёва побеседовала с 
губернатором ЯНАО Дми-
трием Артюховым. 

- Даже если формально 
оценить ваше участие в вос-
становлении Волновахи и 
Волновахского района, то это 
уже получится очень значи-
тельно. Но самое важное - вы 
восстанавливаете не только 
инфраструктуру, не только 
жильё. Вы восстанавливаете 
в людях желание вернуться 
домой. И люди поверили в то, 
что город будет жить, в городе 
будет жизнь очень комфорт-
ной, и возвращаются домой. 
Само по себе это очень важ-
но, но они ещё возвращаются 
и восстанавливать свой город. 

Я бы попросила вас вер-
нуться немного в прошлое 
и вспомнить, когда и при 
каких условиях вы впервые 
вообще услышали такое гео- 
графическое название как 
Волноваха.

- Про Волноваху слышал 
давно, всё-таки это узловой 
центр был на карте страны, 

Дмитрий Артюхов:

«Верят
только

делам»

Два года назад Ямал взял шефство над Вол-
новахским районом. За это время восстанов-
лено около 200 жилых домов и 50 социальных 
объектов. Но главный результат этой работы - 
не только новые объекты. Важно, что в Вол-
новаху возвращается мирная жизнь - домой 
едут сотни людей, ещё недавно бежавших от 
обстрелов.

ГУБЕРНАТОР ПОДВЁЛ ИТОГИ ДВУХЛЕТНЕГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА С ВОЛНОВАХСКИМ РАЙОНОМ

и слово было мне известно. 
Но, конечно, это было где-
то из учебников географии. 
А всерьёз про неё услышал 
в момент освобождения: ко-
нец марта - апрель 2022 года. 
И конечно, все отмечали, 
что сам город, окрестности 
сильно разрушены. На слуху 
тогда были истории, связан-
ные с уходом вооружённых 
сил Украины, и разрушения, 
оставленные ими за собой, 
всей сетевой инфраструк-
туры - больниц, школ... Нам 
местные жители потом рас-
сказывали, что били прямой 
наводкой. Необъяснимо. Не 
было в этом никакого воен-
ного смысла. Просто, уходя, 
разрушали всё. 

Об этом говорили мест-
ные жители, об этом гово-
рили первые добровольцы, 
которые приехали помогать. 
Погода была минусовая, и 
самые первые недели были 
очень тяжёлые, потому что 
людям просто в разрушен-
ных домах было невозможно 
жить, было холодно, разру-
шено снабжение. Ситуация 
была очень тяжёлая.

Мы в мае 22-го года полу-
чили задачу от нашего пре-
зидента приступать, и вот 

действительно, уже два года 
как в июне 22-го года я при-
ехал туда, потом мы с главой 
республики подписали наше 
базовое соглашение, в рамках 
которого началась большая 
веха дружбы Ямала и в целом 
Донбасса, и, конечно, нашего 
Волновахского района. 

- Вспомните эмоции. Вы 
очень мягко говорите… Вол-
новаха была убита ВСУ, не 
было ни одного целого жи-
лого дома, не было ничего 
целого. Одно дело - слышать 
это от кого-то, другое дело - 
увидеть своими глазами. Не 
испугала вас ситуация?

- Очень, очень тяжело 
было. Потому что всё-таки 
я смотрел не на стены, а на 
людей, и видно было, что 
людям тяжело. Это хорошие, 
замечательные люди. Кто 
нас встречал? Педагоги, ра-
ботники больницы, которая 
вся разрушена. Людям надо 
помогать, спасать, лечить, а 
они находятся в палатках, на 

улице, в каких-то условиях 
антисанитарных. 

Но, тем не менее, они ве-
рили, верили в нас, убеж-
дённо говорили, что всё вос-
становим. Нам было важно 
понять, на кого опираться. 
Потому что отправить стро-
ителей - это всегда возмож-
но, мы это и сделали, но всё 
равно надо было работать 
с учителем, с врачом, и мы 
этих людей находили, они 
отзывчиво начинали с нами 
взаимодействовать, что по-
зволило нам набрать темп. 
Мы за первые месяцы сразу 
туда сделали большую моби-
лизацию. 

У нас был такой принци-
пиальный вопрос - это подго-
товка, конечно, ко Дню зна-
ний. Все школы разрушены, 
ни одной целой нет в Волно-
вахе и по окрестности. Чет-
вёртая школа, которая самая 
основная, и разрушения там 
были самые заметные, мы её 
взяли в наиболее плотную 

Интервью Дмитрия Артюхова телевидению ДНР
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работу. Первого сентября 
там раздался звонок, дети 
пошли. Школа соответствует 
самым современным подхо-
дам. 

Что важно - и это тоже 
тогда бросалось в глаза - что-
то было разрушено теми бо-
евыми действиями, которые 
происходили, а что-то просто 
десятилетиями не поддер-
живалось в нужном состо-
янии. Не везде был прилёт, 
но видно было по мебели, по 
ремонту, что ничего не меня-
лось, как говорили местные 
жители, с момента построй-
ки. И это был второй для нас 
шок, потому что нигде ранее 
я такого не видел. Всё равно 
даже в каких-то небольших 
наших населённых пунктах 
с какой-то ритмичностью 
происходит обновление. Это 
требуется для качества ме-
дицины, образования. Там 
десятилетиями, видно, что 
эта работа не велась, и мы 
поняли, что мы будем вос-
станавливать не только там, 
где были боевые действия, но 

для того, чтобы жизнь стала 
полноценной, качественной, 
нужно будет заниматься вос-
становлением всей вообще 
социальной инфраструкту-
ры. 

Поэтому сразу была взя-
та планка высокая. Триста 
объектов у нас в активной 
стадии, из них более двух-
сот уже закончены строи-
тельством - десятки жилых 
домов, 19 школ, большой 
больничный комплекс, обо-
рудованный самой совре-
менной техникой. Как го-
ворили врачи, никогда на 
такой технике не работали - 
современная диагностика, 
компьютерная томография, 
УЗИ, то есть то, что позволя-
ет сегодня диагностировать и 
правильно лечить пациентов. 
Так далее. Детские сады… 
Везде требовалось внимание, 
требовались именно реши-
тельные шаги.

Мы с коллегами часто со-
ветуемся между собой - ког-
да ты восстанавливаешь те 
регионы, которые все восемь 

лет были в составе Донецкой 
Народной Республики, там 
нет вопросов с настроения-
ми, политики нет никакой, 
там просто нужно людям 
помочь, чтобы жизнь стала 
качественнее. Конечно, мы 
понимаем, что за эти годы в 
Волновахе были разные про-
цессы, и очень важно было 
ещё правильно начать, пра-
вильно общаться с людьми, 
чтобы появилось чувство 
доверия. Мы понимаем, что 
с ними целенаправленно 
работали и целенаправлен-
но создавали совсем другой 
образ России. И нам было 
очевидно, что можно дать  
какое-то обещание, но верить 
будут только делам. И от это-
го наш такой определённый 
напор и темп. Напомню, мы 
трёхлетнюю программу вы-
полнили, по сути, за год. Всю 
нашу команду мотивировало 
то, что мы должны показать 
местным жителям, которые, 
конечно, находятся в очень 
сложной ситуации, что Рос-
сия - она такая. Она восста-

новит, поможет, протянет 
руку. Мы вернулись домой, и 
в этом доме жизнь будет вос-
станавливаться не медленно, 
а решительными темпами.

- Появилась информация 
о том, что за Авдеевкой, в 
которой вот как раз камень 
на камне только и остался, 
закреплён тоже ваш регион. 
И вы знаете, в Волновахе 
волнения начались - а хва-
тит ли Ямала и на Авдеевку, 
и на Волноваху?

- Да, для нас это тоже 
вызов. Есть уже утверждён-
ные планы по Авдеевке. Там 
так же непросто. Волнова-
ха - сложное место в плане 
безопасности производства, 
мы понимаем. Хоть в це-
лом всё-таки мирная жизнь 
возвращается, но всё равно 
фронт очень близко. Зна-
ем о тех фактах, когда, к со-
жалению, люди погибли за 
счёт прилётов в любое время 
дня, мирные люди получа-
ли ранения. Мы получили 
повторное разрушение уже 
восстановленных объектов. 
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По материалам пресс-службы губернатора ЯНАО
подготовила Анна Антонова

Но всё равно чуть-чуть по-
спокойнее.

Авдеевка, конечно, совсем 
уже на передовой. Тем не 
менее, и там должна возвра-
щаться мирная жизнь. Мы 
определили первый фронт 
работ. На самом деле, при 
том, что разрушения очень 
значительные, наши инже-
неры в целом видят возмож-
ность всё это восстановить, 
чем мы в ближайшее время 
и займёмся, ни в коем слу-
чае не снижая наши планы и 
уже взятые обязательства по 
Волновахе и Волновахскому 
району.

Мы, помимо того, что се-
годня завершаем, приступа-
ем к новым объектам. В ходе 
последнего визита в этом 
году мы договорились, что 
построим отличный спор-
тивный комплекс. Всегда 
на донецкой земле спорт 
был на очень высоком уров-
не, и конечно, хочется это 
поддержать. Что хорошо на 
Донбассе? Очень много воз-
можностей на улице. Мы -  
северяне, нам всё нужно в 
помещениях, должно быть 
тепло. В мае у нас сугробы 
ещё с человеческий рост. А 
на Донбассе не так. И мы сде-
лали специально в прошлом 
году большую программу по 
открытым стадионам. Очень 
хорошо, я вижу, себя зареко-
мендовала, климат позволя-
ет этим заниматься большую 
часть года. Но, конечно, для 

других видов требуется кры-
тый спортивный центр, и мы 
такой тоже построим. Уже 
фактически к нему присту-
пили. 

Поэтому все наши планы 
по Волновахе - утверждён-
ные, ничто корректировать-
ся не будет. Более того, мы 
будем брать новые задачи и 
в Волновахском районе, хотя 
понимаем, что нужно будет 
помогать и новым террито-
риям Донбасса, это очевид-
но, по мере освобождения.

- Вы успокоили жителей 
Волновахи, спасибо!

- Что ещё важно? Ведь 
мы не только будем восста-
навливать. Очень важно со-
провождение - что происхо-
дит дальше. Чтобы в нашей 
больнице были наши меди-
ки. Конечно, местная меди-
цина пополняет свои штаты, 
но понимаем, что это займёт 
какое-то время. Сейчас смо-
трели - уже тридцать наших 
врачей ямальских работа-
ли в этой больнице, тысячи 
приёмов провели, диагнос- 
тированы разные заболева-
ния на ранней стадии, что 
позволяет людям вовремя 
приступить к лечению. 

Ещё большая часть ра-
боты - мы открыли замеча-
тельный молодёжный центр, 
красивый, содержательный. 
Для того, чтобы там работа 
продолжалась, мы создали 
подразделение внутри на-
шего молодёжного центра, 

за которым закреплён центр 
в Волновахе, и сотрудники 
работают и там, и там, что-
бы поддержать, чтобы пер-
вые месяцы работы были 
обеспечены специалистами, 
чтобы ребята обменивались 
опытом. Это уже следующий 
этап - наладить полноцен-
ную содержательную жизнь. 

- Вы встречались с людь-
ми. Вы заметили или не за-
метили отличия в менталь-
ности жителей Донбасса и 
жителей Ямала?

- Все люди, конечно, раз-
ные, но на самом деле много 
общего. У нас очень много 
семейных связей. В своё вре-
мя тысячи молодых ребят, 
которые семьи свои потом 
создали, приезжали с Дон-
басса. Это очень известные 
люди. Часто, когда перед 
молодёжью выступаю, рас-
сказываю про Бориса Щер-
бину, его многие знают как 
большого советского ру-
ководителя, получил свою 
Звезду Героя Соцтруда за 
строительство газопровода 
Уренгой-Помары-Ужгород, 
который начинается у нас на 
Ямале, весь Советский Союз 
им питался, ну и дальше 
уходил на экспорт. Проекти-
ровало этот газопровод До-
нецкое предприятие, «Юж-
НИИгипрогаз», по-моему…

- Да, да.
- Специалисты коман-

дировались к нам на Север, 
кто-то из них оставался, ра-

боты много было, в те годы 
Север притягивал тысячи 
людей. И мы когда начали 
смотреть количество пере-
сечений - это тысячи людей. 
Поэтому у нас даже такая 
шутка ходила в своё время - 
не Ямало-Ненецкий, а Та-
таро-Донецкий автономный 
округ, потому что предста-
вителей Донбасса и Повол-
жья было очень много. Это 
те места, где было прекрас-
ное индустриальное образо-
вание.

Поэтому, хоть мы дале-
ко, кажется, если по карте 
смотреть, но в человеческом 
плане - огромное количество 
пересечений. Когда мы нача-
ли большую программу вос-
становления, были опасения, 
что жители Ямала спросят 
у меня как у руководителя 
региона - что, все проблемы 
на Ямале решены? Почему 
такой напор? Почему такое 
количество финансовых 
вложений в регион, который 
за несколько тысяч киломе-
тров? Таких голосов практи-
чески не было. А зато я слы-
шал голоса наших жителей, 
ямальцев: спасибо, у меня 
там тётя, у меня там друзья, 
я там вырос. Это очень силь-
но меня и всю команду нашу 
поддерживало в том, что мы 
всё делаем правильно. Ко-
нечно, есть задачи президен-
та и государства, но когда и 
жители это целиком поддер-
живают - это важно.
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Подготовила Анна Антонова

ВЕСТИ НЕДЕЛИ

Лучше всех!

Наводим порядок

Защита от угона

Долой деревяшки

Полным ходом
На этой неделе в газовой столице с рабочим визитом поL

бывал первый заместитель прдседателя Законодательного 
Собрания ЯНАО Алексей Ситников. Вместе с Главой города 
Андреем Вороновым он прошёл по нескольким объектам, наL
ходящимся в стадии ремонта или строительства L это военкоL
мат и участки реконструируемых дорог.

L Новый Уренгой меняется с каждым годом. Дороги станоL
вятся современными, широкими. Благоустраиваются дворы, 
общественные зоны. Очень важно, чтобы газовая столица доL
стойно встретила свой юбилей, L отметил Алексей Ситников.

Подробно о ходе работ на городских дорогах 
читайте на странице 10.

В Коротчаево продолжаL
ется снос расселённых домов. 
Их жильцы получили кварL
тиры в новостройке на улице 
Нефтяников. В ближайших 
планах L отправить под ковш 
экскаватора более 40 ветхих 
зданий. С вводом строящихL
ся домов, переселение ждёт 
ещё 254 семьи из тридцати 
авариек. Это реализация 
программы переселения из 
ветхого жилья и планомерL
ная работа по превращению 
Коротчаево в современный 
и комфортный район города.

Наш округ L в первой 
пятёрке регионовLлидеров 

по расселению и сносу аваL
рийного жилья. Программа 
реализуется по поручению 
президента с 2019 года. За 
пять лет на Ямале расселено 
почти 700 тысяч квадратных 
метров ветхих построек. А 
всего в рамках нацпроекта 
«Жильё и городская среда» 
и поручения главы региона 
Дмитрия Артюхова, до 2025 
года в округе предстоит расL
селить один миллион кваL
дратных метров. Действуют 
в округе также программы 
по строительству и реноваL
ции образовательных учL
реждений.

Новоуренгойский гимнаL
зист Роберт Яшкин впервые 
в истории Ямала набрал 300 
баллов на ЕГЭ. Это рекорд! 
Уникального выпускника в 
своих аккаунтах поздравиL
ли губернатор автономного 
округа Дмитрий Артюхов и 
Глава газовой столицы АнL
дрей Воронов.

«Роберт блестяще сдал 
профильную математику, фиL
зику и информатику. За плеL
чами у парня L занятия с лучL
шими педагогами страны по 
региональному сертификату, 
победы на финальном этапе 
Всероссийской олимпиады. 
Одарённого выпускника на 
всём пути поддерживали 
учителя гимназии L Наталья 

Лукоянова, Артём Суровцев 
и Михаил Атепалихин», L наL
писал губернатор.

«Наш герой планирует 
поступать в МФТИ. Удачи, 
Роберт! Уверен, мы ещё усL
лышим твоё имя в новостях 
про великие открытия и изоL
бретения», L отметил градоL
начальник.

Правоохранители расскаL
зали новоуренгойским подL
росткам, как уберечь свой 
велосипед от кражи. Летом 
двухколёсный транспорт 
пользуется большой попуL
лярностью, но нередко дети 
забывают об осторожности 
и оставляют свой транспорт 
без присмотра, поэтому проL
исходят кражи. 

В этом сезоне в Новом 
Уренгое уже произошло два 
подобных случая. Чтобы не 
допустить массовых краж, 
полицейские регулярно проL
водят профилактическую 
работу. 

Правила просты: нужно 
надёжно пристёгивать свой 
велосипед или самокат, если 
кудаLто отлучаетесь; не стоит 
давать покататься незнакоL
мым людям или просить их 

Муниципальная инспекL
ция продолжает ежедневный 
мониторинг городских терL
риторий, а также реагирует 
на обращения жителей. 

Так, новоуренгойцы обраL
тили внимание на территорию 
строящегося тренировочного 
полигона для «Газпром техL
никума». За сквером «Чистая 
энергия» разлетелся строиL
тельный мусор. 

Муниципальная инспекL
ция провела выездное обL

следование L с подрядчиком 
проведена работа, участок 
очищен. Строительная орL
ганизация также планирует 
провести на этом участке 
благоустройство. 

Если вы заметили на улиL
цах города и его окрестноL
стях несанкционированные 
свалки, обращайтесь в теL
леграмLканал департамента 
общественной безопасноL
сти и гражданской защиты: 
t.me/dobigz.

присмотреть за своим имуL
ществом. 

А если кража всё же проL
изошла, стоит немедленно 
обратиться в полицию. ХороL
шо, если для такого случая у 
вас будут при себе докуменL
ты на велосипед и его фотоL
графии, включая изображеL
ние номера изделия.

И пусть ваше лето будет 
приятным и безопасным.
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- Большой объект, который 
сейчас в работе - комплексное 
инженерное обеспечение ми-
крорайонов Олимпийский, 
Звездный, Уютный, Парко-
вый, - отметил Андрей Во-
ронов, Глава города Новый 
Уренгой. - Коммунальщики 
прокладывают сети тепло- и 
водоснабжения, строят новую 
котельную за Западной объ-
ездной. Главная задача этого 
года - подвести тепло и воду 
к строящемуся культурному 
центру, чтобы в зиму строи-
тели начали работы внутри 
объекта. Новоуренгойцы 
уже почувствовали масштаб 
и размах - на Подшибякина 
сразу три перехода инженер-
ных сетей. Два готовы, ещё 
один предстоит сделать на 
пересечении с улицей име-
ни 70-летия Октября. Знаю, 

автомобилистам это не по-
нравится - будет затруднено 
движение. Но наш северный 
строительный сезон слишком 
короткий, чтобы учесть поже-
лания всех горожан.

Таким образом, на участке 
в 760 метров сети тепло- и во-
доснабжения, а также водоот-
ведения запустятся уже к осе-
ни. Комплексное инженерное 
обеспечение новых северных 
микрорайонов уже началось. 

***
Следующая точка обхода - 

«Полярная сова». Объект 
готов на 70 процентов и, как 
утверждает подрядчик, пол-
ностью завершатся работы 
уже к октябрю.

Это старое здание пере-
жило капитальный ремонт. 
Строители произвели пол-

ную замену инженерной и 
вентиляционной систем, 
водо- и теплоснабжения. 
Сейчас основные силы бро-
шены на благоустройство 
территории, чтоб успеть за 
короткое северное лето. Фа-
сад здания тоже ещё успеет 
поменяться, на нём появится 
декоративная сетка. Подряд-
чик как раз ждёт отделочни-
ков и дизайнера с готовыми 
решениями. 

Площадь по соседству, 
которую уже нарекли площа-
дью Молодёжи, ограждена 
высоким забором. А за ним - 
внушительных размеров 
котлован. Здесь появится 
фонтан, как подарок городу к 
50-летию. 

- Сейчас идут демонтаж-
ные и геодезические работы - 
разбивка оси, согласование, - 
пояснил Дмитрий Радченко, 
начальник производственно-
го участка АО «Уренгойская 
городская сервисная компа-
ния».

***
Продолжается бла-

гоустройство Восточно-
го микрорайона. Первый 
этап - дворы возле 17 шко-
лы - подрядчик выполнил в 
2021 году. Этим летом рабо-
чие двигаются по направле-
нию к Дворцу торжеств. Все-
го в работе порядка 20 тысяч 
квадратных метров вместе с 
проезжей частью и тротуара-
ми. Отдельно в плане - озеле-
нение. Участок финальный, в 
этом году микрорайон будет 
полностью готов. 

- Несмотря на такое позд-
нее начало лета, на некото-

рых фрагментах идёт ещё 
демонтаж, - сказал Андрей 
Воронов. - Есть уже участки, 
которые будут приобретать 
свою будущую форму. 

***
Следующая точка обхода - 

территория возле поликли-
ники № 2. Она давно нуж- 
далась в благоустройстве, 
и в этом сезоне обновление 
неизбежно, ведь проект бла-
гоустройства был выбран 
в прошлом году жителями 
в ходе голосования в рам-
ках федерального проекта 
«Формирование комфорт-
ной городской среды» и нац- 
проекта «Жильё и городская 
среда».

- На данном объекте 
сейчас идут демонтажные 
работы, которые мы плани-
руем закончить в течение 
двух недель, - рассказал Ев-
гений Зуев, руководитель 
ООО «ГрадСтрой». - Далее 
пойдёт установка бордюра. 
После бордюра идёт дорож-
ное покрытие асфальто- 
бетонное, игровые малые 
архитектурные формы. Ос-
вещение меняется на сто 
процентов, запланировано 
озеленение. 

На пустыре появятся 
игровая площадка в экости-
ле из дерева и прогулочные 
дорожки. Территория, где 
автомобилисты привыкли 
ставить машины, превратит-
ся в современную парковку. 

Все объекты на контроле 
Главы города Андрея Воро-
нова. И такие рейды будут 
регулярными. 

ИА «Импульс Севера»

АНДРЕЙ ВОРОНОВ ПРОИНСПЕКТИРОВАЛ ХОД СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ В СЕВЕРНОЙ ЧАСТИ ГОРОДА

Строить большие объекты быстро и каче-
ственно в Новом Уренгое умеют. Так, бук-
вально на глазах растёт будущий культурный 
центр. Строительство зданий предполагает и 
прокладку коммуникаций, а это  отдельный и 
очень важный вид работ.

Одна большая стройка



Правда Севера № 23, 22 июня 2024 года

8 РЕГИОН 89

Простая ипотека 
На Ямале упрощается подача 

ипотечных заявок при использовании 
жилищных сертификатов. Департамент 
строительства и жилполитики округа 
и «Домклик» от Сбера запускают пи-
лотный проект по упрощению процесса 
подачи документов для получения ипо-
теки.  

Теперь при использовании жи-
лищных сертификатов участникам 
программы «Молодая семья» не нуж-
но никуда ходить, сертификат в банк 
предоставит «Домклик».  Семье доста-
точно подать заявку на оформление 
ипотечного кредита от Сбера, сделать 
это можно онлайн. Орган местного са-
моуправления сам направит сертифи-
кат на первый взнос заемщика.  

После регистрации сделки в Росре-
естре документы для перечисления 
средств продавцу обратно в орган мест-
ного самоуправления также направит 
сервис. Мероприятие повышает ком-
форт граждан при получении госуслуг, 
а также отвечает задачам партпроекта 
«Цифровая Россия» по созданию соци-
ально ориентированных информацион-
ных платформ.

Деньги 
для строек

Окружные власти решили дополни-
тельно профинансировать строитель-
ную сферу по всему Ямалу, об этом в 
своих соцсетях сообщил губернатор 
автономного округа Дмитрий Артюхов:

«Это ускорит темпы работ на тех 
объектах, которые северяне ждут боль-
ше всего. В приоритете переселение 
из аварийного жилья. К концу года 

сдадим 300 тысяч квадратных метров 
новых квартир в современных жилых 
комплексах, таких как в Салехарде, 
Губкинском, Тарко-Сале и Тазовском. 
В комфортные условия к зиме переедут 
четыре тысячи семей - рекорд послед-
них лет. 

Отдельное внимание - объектам к 
юбилеям Ноябрьска и Нового Уренгоя. 
Ускоряемся, чтобы реализовать боль-
шинство наших планов к праздникам. 

Дополнительный импульс придадим 
строительству спортивных центров, 
детсадов, музыкальных и общеобразо-
вательных школ по всему округу. Не-
которые из них распахнут двери уже в 
новом учебном году. 

Важный акцент этого года - обнов-
ление систем водоподготовки и кана-
лизации. Строим новую инженерию, 
создавая в наших городах условия для 
комфортной жизни ямальцев».

Ждём 
практикантов

Ямал примет на практику около 100 
студентов и аспирантов, обучающихся в 
вузах страны по 16 различным направ-
лениям: геологии, географии, геодезии, 
биологии, картографии, почвоведе-
нию, экологии, природопользованию, 
строительству, а также аспирантов по 
программам подготовки научных и на-
учно-педагогических кадров в областях 
«Науки о Земле», «Биологические нау-
ки», «Техника и технологии строитель-
ства».

- Благодаря студенческим прак-
тикам Ямал укрепляет свой научный 
потенциал, становясь площадкой для 
привлечения молодёжи к научным ис-
следованиям, - сообщил Артём Громад-

ский, и.о. директора Научного центра 
изучения Арктики. - Полученные в ходе 
стажировки материалы студентов име-
ют практическое значение для округа, 
в том числе дополняют региональную 
геокриологическую базу данных На-
учного центра изучения Арктики. Эти 
сведения используются при разработке 
современных и прогнозных цифровых 
карт состояния мерзлоты Ямала.

Научные практики на Ямале прово-
дятся на протяжении последних трёх 
лет. За это время округ посетили около 
150 студентов и аспирантов, среди ко-
торых молодые учёные из Китая, Индо-
незии и Мексики. 

В текущем полевом сезоне плани-
руется расширить тематику исследо-
ваний, а также продолжить работу по 
сбору данных о мерзлоте и проведению 
наблюдательных исследований.

Полезная 
«Морошка»

С начала года по карте «Морошка» 
оказано полмиллиона социальных ус-
луг. Это на 20 тысяч услуг больше, чем 
за весь 2023 год. Самые популярные 
среди них - доставка на дом продуктов 
питания, средств ухода, книг и газет, 
проведение оздоровительных меропри-
ятий, консультирование по социально- 
медицинским вопросам.

Чаще всего социальные услуги по 
карте «Морошка» получают в центрах 
соцобслуживания округа жители стар-
шего возраста, люди с ограниченными 
возможностями здоровья и дети. Так-
же северяне пользуются через единую 
карту жителя Ямала услугами на дому, 
включая помощь в бытовых вопросах, 
уход за людьми и доставку продуктов.

- С применением карты «Морошка» 
можно выявить адресную потребность 
жителей и получить обратную связь о 
качестве предоставляемых услуг. Се-
годня в округе социальные услуги ока-
зывают 55 организаций, они доступны 
в каждом муниципалитете, - сообщил 
Эдуард Баязитов, начальник отдела ор-
ганизации социального обслуживания 
граждан департамента социальной за-
щиты населения ЯНАО.

Программа лояльности карты «Мо-
рошка» продолжает развиваться.  Вы-
годно воспользоваться услугами ямаль-
цы могут в сферах общественного 
питания, розничной торговли, бытовых 
услуг и развлечений. Только в мае к про-
екту подключились пять новых парт- 
нёров. Теперь в Тарко-Сале по карте 
«Морошка» можно получить кешбэк за 
покупку цветов и сэкономить при лю-
бой покупке в универсальном магазине. 

В Ноябрьске партнёрами «Морош-
ки» стали сразу три предприятия: мага-
зин одежды для детей и взрослых, дет-
ский развивающий и оздоровительный 
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центры. При оплате картой предприни-
матели предоставляют кешбэк.  

- К проекту «Морошка» мы присое-
динились относительно недавно. Такое 
решение было принято из-за несложно-
го процесса подключения к ямальско-
му сервису и возможности оказывать 
оздоровительные услуги с экономией 
для человека, - прокомментировала ру-
ководитель оздоровительного центра  
г. Ноябрьск Наталья Соловьёва.

По карте «Морошка» можно по-
лучить бонусы и в других магазинах- 
партнёрах в округе. Более подробно озна-
комиться с ними и условиями програм-
мы лояльности можно на сайте проекта.

Проект карты «Морошка» запущен 
по инициативе губернатора Ямала Дми-
трия Артюхова. За два года к ямальско-
му сервису подключились более 150 
тысяч пользователей, доступно свыше 
десяти различных полезных сервисов.

Миллионы 
для НКО

Пять ямальских некоммерческих ор-
ганизаций победили в конкурсе Фонда 
президентских грантов и получат на 
воплощение своих идей порядка трёх 
миллионов рублей.

Всего на суд жюри поступило более 
десяти тысяч инициатив из всех реги-
онов России. Победителями конкурса 
стали 1 357 некоммерческих организа-
ций. 

Проект «Мы вместе - лапы добра» 
из Нового Уренгоя поможет преодоле-
вать проблемы переходного возраста у 
детей. Для этого специалисты из Феде-
рации кинологического спорта и спор-
тивно-прикладного собаководства бу-
дут использовать метод канистерапии. 
Взаимодействие детей с обученными 
четвероногими друзьями способствует 
снижению уровня стресса и тревоги. 

Добровольная пожарная охрана 
Надымского района планирует в рам-
ках своего проекта повысить уровень 
подготовки членов добровольных по-
жарных дружин в регионе, а также уро-
вень знаний жителей Шурышкарского, 
Приуральского, Красноселькупского, 
Ямальского, Пуровского районов и го-
рода Ноябрьска о причинах и послед-
ствиях лесных пожаров.

Светлана Кокорина из Лабытнанги 
вместе с командой местной обществен-
ной организации «Новые горизонты» 
продолжит свой проект «Семейные 
мастерские «Из поколения в поколе-
ние». Совместная творческая работа в 
Год семьи объединит более ста лабыт-
нангских семей. 

Швейный цех «Золотые ручки Яма-
ла» запустит НКО «Ямал - точка опо-
ры». Волонтёры из Ноябрьска шьют и 
отправляют в зону СВО текстильные 
изделия для российских солдат, паци-
ентов военных госпиталей, а также пос- 
тельное бельё и полотенца для детских 
садов Волновахи. 

По проекту местной общественной 
организации «Артсфера» 500 школь-
ников Губкинского освоят технику 
вологодской росписи. Идея привлечёт 
внимание к сохранению, возрождению 
и поддержке самобытных ремёсел. 

По итогам двух конкурсов 2024 года 
Фонд президентских грантов поддер-
жал десять ямальских социально зна-
чимых инициатив на общую сумму 12,2 
миллиона рублей, а также выделил 34 
миллиона рублей на софинансирова-
ние регионального грантового конкур-
са для некоммерческих организаций. 
В прошлом году в ямальской копилке 
было семь проектов на общую сумму 
5,4 миллиона рублей.

Желающие подать заявку на грант 
смогут сделать это в следующую кон-
курсную волну с 2 сентября по 15 октя-
бря 2024 года.

По материалам yanao.ru

Гран-при наш
На Ставрополье объявили победите-

лей и призёров фестиваля «Российская 
студенческая весна» среди студентов 
средних профессиональных образова-
ний. Ямальцы стали обладателями гран-
при в направлении «Театральное», заня-
ли третье место в общекомандном зачёте 
и второе в региональной программе.

Гран-при - одна из главных наград 
конкурса, которую получила студия 
«Тишина» с постановкой «Ревизор». 
Команда показала интерпретацию зна-
менитой пьесы Николая Гоголя, усилив 
комедийность сюжета и добавив хорео-
графическую форму.  

В номинации «Региональная про-
грамма» студенты стали лауреатами 
второй степени. Концепция «Я в игре» 
состояла из концертной игровой про-
граммы с использованием цифровых 
технологий. Её режиссеры - Анита Ху-
сенова и Дмитрий Ломоносов. 

Округ на фестивале «Российская 
студенческая весна» представили 62 
ямальца. Они привезли 35 номеров в 
девяти творческих направлениях. Перед 
стартом мероприятия участники вместе 
с экспертами провели репетиционный 
сбор в Тюмени. 

По итогам фестиваля 17 номеров 
стали лауреатами различной степени в 
восьми направлениях конкурса. Один 
ямальский студент получил специаль-
ный приз от команды «ВКонтакте» в но-
минации «Музыкальный клип».

На Ямале создаётся среда для раз-
вития творческого потенциала студен-
тов: проводятся профильные смены, 
мастер-классы, создаются креативные 
пространства. В регионе работают три 
арт-резиденции - «Полярис» в Салехар-
де, «Лампа» в Лабытнанги и «Миксер» 
в Ноябрьске. Последняя в конце про-
шлого года стала лучшим молодёжным 
пространством в стране.
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Магистральная 
улица

Дорога на Магистраль-
ной - один из самых мас-
штабных объектов, работы 
на котором распланированы 
на несколько лет. Начались 
они в 2023 году, завершиться 
по проектному плану долж-
ны в 2026, но подрядчик за-
веряет, что управится рань-
ше. Основная причина того, 
что реконструкция отрезка в 
неполные пять километров 
растянется на несколько лет - 
подземные коммуникации. 
Перед тем, как приступить к 
отсыпке основания и укладке 
асфальта, необходимо прове-
сти работы с инженерной ин-
фраструктурой под землёй. 
Зато когда подрядчик уйдёт с 
объекта, горожан ждёт прин-
ципиально новый уровень 
дорожного комфорта. 

Реконструкция автодоро-
ги по улице Магистральной 
ведётся от кольцевой развяз-
ки до ул. 26 съезда КПСС. 
Протяжённость - 4,746 км.  
Ширина полос движения - 
3,5 - 3,75 м. Ширина пе-

Всё внимание 
Глава города Андрей Воронов несколько раз в 
неделю проводит выездные рабочие совеща-
ния на дорожных объектах. Всего за это лето 
предстоит отремонтировать и провести ре-
конструкцию на 30 километрах новоуренгой- 
ских автотрасс. Работы в беспрецедентных 
масштабах ведутся второй год при поддержке 
правительства страны и губернатора Дмитрия 
Артюхова. Обновлённые дороги станут одним 
из подарков горожанам к юбилею газовой 
столицы.

шеходного тротуара - 3 м, 
велодорожки - 1,5 м. Про-
тяжённость проектируемых 
сетей - 17 км, количество 
опор - 477, светильников - 
872. Количество автопавиль- 
онов - 16. Количество свето-
форных объектов - 12. 

Заказчиком выступает 
управление муниципально-
го хозяйства, подрядчик -  
ООО «Уренгойдорстрой».

Улица 
Геологоразведчиков

Отрезок дороги на Геоло-
горазведчиков - второй по 
масштабу, и не менее слож-
ный. Там тоже много подзем-
ных коммуникаций, часть из 
которых требует замены. 

В работе участок от ули-
цы Юбилейной до улицы 
26 съезда КПСС. Протя-
жённость дороги - 2,25 км. 
Ширина полос движения - 
3,5 - 3,75 м. Протяжённость 
проектируемой линии на-
ружного освещения - 4,83 км,  
количество опор - 421, све-
тильников - 463. Ширина пе-
шеходных тротуаров - 2,25 м,  

велодорожек - 2,5 м. Коли-
чество тёплых остановок - 
шесть, в обычном исполне-
нии - четыре. Количество 
светофорных объектов - во-
семь. 

В прошлом году, когда на 
Геологоразведчиков нача-
лись работы, на участке от 
Юбилейной до Ямальской 
построили тротуары с твёр-
дым покрытием и велодо-
рожкой, установили две оста-
новки и 38 опор наружного 
освещения на 45 светильни-
ков. Здесь также уложили 
два слоя асфальтобетона об-
щей площадью 3 700 кв. м.

За этот сезон дорожни-
кам предстоит срезать ста-
рое покрытие на площади  
19 241 кв. м и демонтировать 
старые дорожные плиты. К 
началу учебного года пла-
нируется установить две 

тёплые остановки в райо-
не школы № 7. Проезжая 
часть будет расширена, 
дорога станет четырёхпо-
лосной. На проезжей части 
будет уложено 9 000 кв. м  
асфальтобетона, с двух сто-
рон проезжей части построят 
тротуары и велодорожки. И 
будет закончено освещение - 
установят 50 опор на 70 све-
тильников. 

Общий объём работ, зало-
женный в этот проект рекон-
струкции, прокомментиро-
вал Андрей Воронов:

- Улица Геологоразвед-
чиков - один из самых тех-
нически сложных дорожных 
участков. Здесь большое ко-
личество инженерных сетей, 
тепломагистралей, которые 
находятся в аварийном со-
стоянии и требуют замены. 
Второй фрагмент этой дороги 
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сложный ещё и потому, что 
примыкает к больнице. Об-
устраиваем здесь парковки, 
удобный въезд для пациен-
тов. На всей протяжённости 
появятся удобные тротуары и 
велодорожки шириной более 
двух метров. В проекте шесть 
тёплых остановок, новое со-
временное освещение - на 
245 опорах разместятся более 
400 светильников. Строите-
ли идут в хорошем темпе, на-
гоняют задержку начала ра-
бот из-за июньских метелей. 
Очень стараемся завершить 
здесь реконструкцию в тече-
ние лета. Если погода не под-
ведёт, успеем осенью открыть 
движение.

Улица Сибирская
Здесь подрядчиком высту-

пает ООО ТНК. На Сибир-
ской ведётся капитальный 

ремонт - в работе 1,92 км. В 
2023 году отремонтирова-
ли полтора километра - от 
Крайней до Ямальской. Там 
уложены два слоя асфальто-
бетона, но пока без верхнего 
слоя. Частично выполнены 
участки тротуаров по нечёт-
ной стороне улицы Крайней 
до перекрёстка с Ямальской.

В мае этого года старто-
вали работы по устройству 
пешеходных тротуаров со 
стороны Тундрового микро-
района, ведётся строитель-
ство автостоянки в районе 
дома № 75 на Сибирской 
улице. 

За лето планируется 
устроить новую дорожную 
одежду с использованием 
щебёночно-мастичного ас-
фальтобетона, установить 
гранитные бордюры, проло-
жить систему водоотведе-

ния, обустроить тротуары и 
велодорожки с учётом по-
требностей людей с ОВЗ, 
для которых будут сфор-
мированы пологие спуски. 
Проведут и замену систе-
мы наружного освещения с 
установкой светодиодных 
светильников.

Крайняя улица
В июне подрядчик ООО 

ТНК приступил к работам по 
капремонту второго участка 
на улице Крайней. Это отре-
зок от Западной промзоны 
до Северной промзоны. Там 
предстоит провести фрезе-
ровку полос, демонтировать 
старые железобетонные пли-
ты. Затем дорожники начнут 
выемку грунта для устрой-
ства котлована под щебёноч-
ное основание.

Арктическая улица
Капитальный ремонт на 

Арктической выполняет 
ООО «Уренгойская город-
ская сервисная компания». 
В работе участок от Таёжной 
до Сибирской, его протя-
жённость 0,41 км. 

Здесь уже сняли старый 
асфальт и демонтировали 
воздушную линию освеще-
ния. Сейчас ведутся работы 
по защите и выносу сетей во-
доснабжения и сетей связи, 
началась установка гранит-
ного бортового камня. 

В рамках капремонта на 
Арктической появятся по-
лосы уширения на подходах 
к перекрёсткам с улица-
ми Таёжной и Сибирской, 

предусмотрено новое све-
тодиодное освещение. Тут 
также построят автостоян-
ки, тротуары и велодорож-
ки, систему водоотведения. 
Дорожники уложат щебё-
ночно-мастичный асфальто-
бетон.

***
Все работы на Арктиче-

ской, Крайней и Сибирской 
планируется завершить этой 
осенью - в октябре. 

Не оставляет без внима-
ния местные дорожные ра-
боты и губернатор. 17 марта 
Дмитрий Артюхов сообщил 
хорошую новость - прави-
тельство нашло возмож-
ность выделить дополни-
тельные средства. 

- Готовимся открыть боль-
шой строительный сезон на 
Ямале. Нашли возможность 
в этом году выделить до-
полнительное финансиро-
вание на обновление дорог 
в муниципалитетах. Самые 
масштабные работы пройдут 
в Новом Уренгое и Ноябрь-
ске в преддверии юбилеев 
городов. В газовой столице 
отремонтируем около 30 ки-
лометров. Продолжим стро-
ить Северную кольцевую 
дорогу, капитально сделаем 
два моста на улице Энерго-
строителей и Центральной 
магистрали. На проездах Ле-
нинградского проспекта, в 
Восточном и на Геологораз-
ведчиков обновим инфра-
структуру.

Наталья Коростылёва.
Фото Андрея Мальцева

на дорогу
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- В течение зимне-весенне-
го полевого периода исследо-
ваний мы реализовывали семь 
научных проектов, которые 
поддержаны правительством 
Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа. Плюс они вы-
полняются в рамках заказов 
органов государственной вла-
сти, муниципальной власти, 
различных организаций, что-
бы улучшить экологическую 
обстановку, разработать про-
гнозы по изменению климата, 
природоохранные мероприя-
тия, - сообщил Роман. 

Изучение микропласти-
ка - это мировой тренд, но не 
везде он реализуется в силу 

Микропластик - новая 
экологическая угроза

На Ямале учёные измеряют содержание 
микропластика в окружающей среде. Зачем 
его ищут, что показывают первые итоги, как 
используют квадрокоптер, где ещё плани-
руют взять пробы - об этом журналистам в 
пресс-центре «Север-Пресса» рассказал ве-
дущий научный сотрудник сектора геоэколо-
гии Научного центра изучения Арктики Роман 
Колесников.

финансовых ограничений и 
отсутствия оборудования. 
В научном центре изучения 
Арктики тоже нет прибора, 
который определяет микро-
пластик, но ямальцы работают 
в коллаборации с учёными из 
других институтов. В частно-
сти, с коллегами из Барнаула.  

Внимание к этой теме свя-
зано с тем, что микропластик 
начал активно накапливать-
ся в окружающей среде. Есть 
ряд исследований, которые 
на сегодняшний день говорят, 
что с одной стороны он может 
быть источником загрязне-
ния, с другой - провоцировать 
возникновение парниковых 

газов. Эксперты в области 
медицины и биохимии преду-
преждают о том, что микро-
пластик начал очень активно 
попадать не только в расти-
тельность и животных, но и в 
ткани человека, причём даже 
новорождённых, и пока до 
конца нет понимания, какие 
последствия эти факты могут 
повлечь за собой. Есть мнения, 
что микропластик вызывает 
раковые заболевания, кто-то 
утверждает, что это вещество 
попадает с кровью даже в мозг. 

- В Ямало-Ненецком авто-
номном округе как таковых 
срезов по количественному 
содержанию пластика нет, это 
первые исследования, которые 
проводились в регионе, поэто-
му мы не можем сказать, мно-
го это или мало относительно 
данных предыдущих лет, - от-
метил учёный. - Мы прово-
дим сравнение с другими тер-
риториями, где уже ведутся 
эти исследования, допус- 
тим, в США, в Японии.

Что представляет собой 
микропластик? Это очень 
мелкие частицы, примерно 
менее пяти миллиметров и 
намного меньше. Они про-
исходят либо от разрушения 

бытового пластика, либо от 
разрушения пластика, кото-
рый используется в промыш-
ленных масштабах. Посколь-
ку человечество последние  
70 лет активно использует этот 
материал, он активно попада-
ет в окружающую среду. Мно-
гие исследователи говорят о 
том, что даже когда мы пьём 
воду из пластиковой бутылки, 
микропластик попадает в наш 
организм. Как показывают ис-
следования на территориях, 
где они проводятся уже не-
сколько лет, есть тенденция к 
увеличению его содержания в 
атмосферных осадках, в реках, 
мировом океане.

Исследования иностран-
ных экологов показывают, 
что при разложении микро-
пластика и вообще пластика 
происходит выделение пар-
никовых газов. Второй мо-
мент связан с тем, что за счёт 
микропластика изменяется 
облачность. При попадании в 
атмосферу вещество собирает 
вокруг себя крупицы воды, ко-
торые образуют облака. 

Как показывают научные 
данные, большого количества 
местного пластика в Арктике 
нет, но он привносится сюда 

МИКРОПЛАСТИК НАЧАЛ ОЧЕНЬ АКТИВ-
НО ПОПАДАТЬ НЕ ТОЛЬКО В РАСТИТЕЛЬ-
НОСТЬ И ЖИВОТНЫХ, НО И В ТКАНИ 
ЧЕЛОВЕКА, ПРИЧЁМ ДАЖЕ НОВОРОЖ- 
ДЁННЫХ, И ПОКА ДО КОНЦА НЕТ ПО-
НИМАНИЯ, КАКИЕ ПОСЛЕДСТВИЯ ЭТИ 
ФАКТЫ МОГУТ ПОВЛЕЧЬ ЗА СОБОЙ

ПОСКОЛЬКУ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО  
ПОСЛЕДНИЕ 70 ЛЕТ АКТИВНО  
ИСПОЛЬЗУЕТ ЭТОТ МАТЕРИАЛ,  
ОН АКТИВНО ПОПАДАЕТ  
В ОКРУЖАЮЩУЮ СРЕДУ
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воздушными массами из дру-
гих регионов. Исследования 
свидетельствуют, что очень 
часто он попадает из Запад-
ной Европы, из европейской 
части России и становится 
сторонним загрязнителем 
экосистем Арктики. 

С 2022 года совместно с 
Институтом водных и эколо-
гических проблем Сибирского 
отделения Российской акаде-
мии наук ямальцы проводят 
исследования по содержанию 
микропластика в атмосфер-
ных осадках, в водных объек-
тах, анализируют, откуда он 
здесь появляется, идёт ли его 
накопление. 

- На сегодняшний день у нас 
несколько точек, - продолжил 
Колесников. - Это Полярный 
Урал, где будет располагаться 
туристический кластер, поэто-
му мы обращаем на него осо-
бое внимание с точки зрения 
экологии. Вторая точка - пред-
горье Полярного Урала, то 
есть наш карбоновый полигон 
«Семь лиственниц». Третья 
точка - Салехард, где мы отби-

раем и анализируем пробы с 
2022 года, четвёртая - Надым. 
В дальнейшем мы постараемся 
охватить весь регион, чтобы по-
смотреть, где идёт накопление 
либо, наоборот, уменьшение. 

Первые результаты показы-
вают, что у нас есть микроплас- 
тик. Он привносится в основ-
ном с европейской части. Если 
рассматривать с точки зрения 
количества, то, к счастью, здесь 
его меньше, чем, например, в 
той же европейской части Рос-
сии, в Западной Европе. 

- Мы, к примеру, специ-
ально делали сравнение для 
природного парка «Инги-
лор», - сообщил Роман. - В 
летний период с осадками в 
день выпадает 69 штук на метр 
квадратный. А в тех же наци-
ональных парках в Соединён-
ных Штатах Америки - до 435 
штук на метр, то есть гораздо 
больше. Мы видим, что наш 
регион с точки зрения эко-
логии гораздо лучше, но нам 
нужно и в дальнейшем сохра-
нять статус чистых арктиче-
ских территорий. 

Ответил учёный и на во-
прос, как берутся пробы. Ока-
залось, это очень интересный 
процесс.

- Снег, к примеру, собира-
ется так, чтобы не использо-
вался никакой пластик, - по-
яснил Колесников. - Обычно 
мы берём пробы в стеклянные 
тары либо в металлические. 
Полиэтиленовые крышки 
тоже не используем. Далее всё 
это отправляется в лаборато-
рию. Мы работаем с барнауль-
цами, с Институтом водных и 
экологических проблем, где 
есть уникальные приборы. 
Коллеги и определяют содер-
жание микропластика. Летом 
в поле мы ставим так называ-
емы ловушки - металлические 
контейнеры, куда попадают 
дождевые осадки. Эти ёмкости 
также плотно закрываются, 
чтобы ничего постороннего не 
попало, и отправляются в ла-
бораторию. Также собираются 
пробы из воздуха с помощью 
квадрокоптера. К нему кре-
пится специальный стеклян-
ный столик с липкой лентой. 
Квадрокоптер поднимается 
на разную высоту, и частицы 
из воздуха осаждаются на эту 
липкую ленту. Потом это всё 
также упаковывается и пере-
даётся в лабораторию.

Сегодня, пожалуй, уже не 
осталось стран и регионов, где 
не используется пластик, и это 
не только пластик бытовой, но 
и промышленный. Поэтому и 
прогнозируется, что загрязне-
ние будет увеличиваться. Вто-
рой момент связан с тем, что 
сейчас реализуется политика, 
направленная на снижение его 
использования, во всяком слу-
чае, в бытовых нуждах. 

- Помните, как было в 
советское время, когда все 
сдавали макулатуру? Оказы-
вается, с точки зрения эколо-
гии это на самом деле было 

правильно. Утилизировать 
или переработать в какую-то 
продукцию бумагу намного 
проще. Так что все эти участ-
ки по сбору вторсырья дей-
ствовали не просто так, - от-
метил Колесников. - Когда я 
стал заниматься экологией, 
понял, что это делалось как 
раз для сохранения окружаю-
щей среды, и нам нужно стре-
миться к тому, чтобы как мож-
но больше перерабатывать 
использованной продукции, 
минимизировать содержание 
микропластика. Специально 
посмотрел данные: сейчас 70 
или 80 процентов мусорной 
корзины жителей составляет 
упаковка из пластика. 

На это лето у экологов 
большие планы. Они плани-
руют продолжить водный 
мониторинг более чем на  
30 объектах. Это большая ра-
бота, которая ведётся с 2013 
года. В прошлом году были 
хорошие результаты - боль-
шие территории очищены от 
загрязнений, много объектов 
загрязнения ликвидировано. 
По данным химического ана-
лиза, всё это привело к улуч-
шению качества воды. 

- Вторая работа была ини-
циативная, но сейчас она 
поддержана правительством 
автономного округа - это изу-
чение речного стока, - сообщил 
эколог. - В первую очередь мы 
будем изучать его вдоль авто-
дороги от Салехарда до Нового 
Уренгоя. На основе этих дан-
ных разработаем специальную 
модель, которая позволит прог- 
нозировать, как будет вести 
себя речной сток в условиях 
изменяющегося климата, как 
он будет влиять на автодорогу, 
чтобы специалисты могли во-
время изменить какие-то кон-
струкции. Продолжим работу 
по оценке рекреационной ём-
кости. Более того, с департа-
ментом природных ресурсов и 
экологии разрабатываем пла-
ны по тому, чтобы не только 
природный парк «Ингилор», 
но и другие особо охраняемые 
территории регионального 
значения, где планируется 
развитие туризма, включить в 
эти исследования.

Кроме того, Научный 
центр изучения Арктики ведёт 
активную работу по климати-
ческим изменениям, по оценке 
ущерба, который может быть 
причинён объектам капиталь-
ного строительства от изменя-
ющихся факторов климата.

Подготовила Анна Антонова

МЫ ВИДИМ, ЧТО НАШ РЕГИОН  
С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ ЭКОЛОГИИ ГОРАЗДО 
ЛУЧШЕ, НО НАМ НУЖНО И В ДАЛЬ-
НЕЙШЕМ СОХРАНЯТЬ СТАТУС ЧИСТЫХ 
АРКТИЧЕСКИХ ТЕРРИТОРИЙ 

ЯМАЛЬЦЫ ПРОВОДЯТ ИССЛЕДОВАНИЯ 
ПО СОДЕРЖАНИЮ МИКРОПЛАСТИКА  
В АТМОСФЕРНЫХ ОСАДКАХ,  
В ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ, АНАЛИЗИРУЮТ, 
ОТКУДА ОН ЗДЕСЬ ПОЯВЛЯЕТСЯ,  
ИДЁТ ЛИ ЕГО НАКОПЛЕНИЕ
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На этой неделе выпускные балы проходят во всех школах Ямала. 
Новоуренгойские выпускники попрощались со школой в четверг, 
20 июня. 1439 девятиклассников и 646 одиннадцатиклассников 
отправились во взрослую жизнь. Это важная жизненная веха, 
и каждый вчерашний ученик наверняка будет помнить этот вечер 
всегда.

Новоуренгоская поэтесса Тамара Годунова посвятила 
выпускникам лирическое произведение.

ШКОЛЬНЫЙ БАЛ, ВЫПУСКНОЙ…

Школьный бал, выпускной восхитительный
В моём сердце доныне живёт.
Вальс прощальный, с грустинкой, пронзительный:
Что нас ждёт впереди? Что нас ждёт?!

Помню, в зал я вхожу: как пленительны
Все девчонки сегодня вокруг.
Звуки вальса нежны, упоительны…
- Шире круг, господа! Шире круг!

Платья нежные, пышные, разные
Развеваются в танце сейчас,
А мальчишки серьёзные, важные
Кружат девочек: раз-два-три-раз.

Все слова благодарности сказаны,
Слёзы льются и льются из глаз,
И дороги-пути нам указаны -
Так уходит из школы мой класс.

А потом мы гуляем по городу: 
Разливаются песни, стихи,
И смеёмся по каждому поводу
От словечка любой чепухи.

В эту ночь золотисто-пурпурную
От сияния звёзд и огней
В нашу пору прекрасно-сумбурную
Становились друг другу родней. 

Были общими все устремления,
Школа милая - дом наш родной, 
Чистых помыслов все откровения,
Что звучали в час поздний, ночной.

Школьный бал, выпускной…Одноклассники,
На дорогах каких вас искать?
Соберёмся, давайте, на празднике
Школьный наш юбилей отмечать!

Здравствуй,     
взрослая жизнь!
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Подать заявление на за-
числение уже сейчас мож-
но в Ноябрьский колледж 
профессиональных и ин-
формационных техноло-
гий, Новоуренгойский мно-
гопрофильный колледж, 
Муравленковский много-
профильный колледж, Губ-
кинский профессиональный 
колледж. Другие учрежде-
ния начнут принимать до-
кументы в третьей декаде 
июня.

В этом году перечень 
профессий расширен. По-
явятся такие направления, 
как наладка контрольно- 
измерительных приборов 
и автоматики, разработка 
и эксплуатация нефтяных 
и газовых месторождений, 
сооружение и эксплуатация 
газонефтепроводов и газо-
нефтехранилищ, лаборант 
по контролю качества сы-

В ЯМАЛЬСКИХ КОЛЛЕДЖАХ 
С 1 СЕНТЯБРЯ

НАЧНУТ ОБУЧАТЬ
ПО ШЕСТИ

НОВЫМ ПРОФЕССИЯМ

На Ямале проходит заявочная кампания в кол-
леджах. Всего в этом году профессиональные 
образовательные учреждения региона плани-
руют принять 2290 абитуриентов, это на  
160 больше, чем в прошлом.

Пусть меня научат

рья, управляющий сельской 
усадьбой, оператор транс-
портного терминала.

Также в этом году для 
будущих студентов увели-
чили количество профессий 
по федеральному проекту 
«Профессионалитет». Те-
перь ребята смогут учиться 
по направлениям индустрия 
красоты, сервис на транс-
порте, поварское и конди-
терское дело. 

Всего в этом году выпуск-
ники школ смогут выбрать 
из 60 профессий и специаль-
ностей, 15 из них подходят 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Приоритетными направ-
лениями подготовки кадров 
для экономики региона оста-
ются добыча полезных иско-
паемых, электроэнергетика, 
транспорт, строительство, 
медицина, образование, 

жилищно-коммунальное и 
сельское хозяйство.

- Необходимо учитывать 
текущие потребности рын-
ка труда, а также активно 
сотрудничать с предприяти-
ями и компаниями региона 
для организации стажиро-
вок, практик и обучения на 
рабочих местах, - пояснил 
Андрей Байбародских, заме-
ститель начальника отдела 
реализации национальных 
проектов департамента обра-
зования ЯНАО. - Важно по-
стоянно обновлять учебные 
программы и оборудование, 
чтобы выпускники были го-
товы к современным техно-
логиям.

Подать документы на за-
числение можно лично в 
приёмную комиссию обра-
зовательного учреждения, 
на портале образовательных 
услуг ЯНАО и на «Госуслу-
гах». Для этого необходимо 
проверить достоверность 
персональных данных в лич-
ном кабинете, приложить ко-
пию аттестата.

В этом году ребята из 
кочевых семей продолжат 

получать образовательные 
сертификаты, которые вы-
даются по инициативе гу-
бернатора ЯНАО Дмитрия 
Артюхова. Благодаря мере 
поддержки студенты, ко-
торым при поступлении на 
конкурсе аттестатов не хва-
тило полбалла, получат воз-
можность обучаться по об-
разовательным программам 
среднего профессионального 
образования. 75 сертифи-
катов будут распределены 
среди абитуриентов Ямаль-
ского многопрофильного 
колледжа и его филиала в 
Лабытнанги, Новоуренгой- 
ского многопрофильного 
и Надымского профессио-
нального колледжей. Всего 
с 2020 года образователь-
ные сертификаты получили 
283 студента.  Кроме оплаты 
обучения, он гарантирует 
также проживание, питание, 
покупку одежды и ежемесяч-
ную стипендию.

Подготовка квалифициро-
ванных кадров способствует 
реализации национального 
проекта «Образование».

yanao.ru
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Как осущест-
вляется оформ-
ление приёма 
на работу?

Приём на работу оформляется трудо-
вым договором.

Работодатель вправе издать на осно-
вании заключённого трудового договора 
приказ (распоряжение) о приёме на ра-
боту. Содержание приказа (распоряже-
ния) работодателя должно соответство-
вать условиям заключённого трудового 
договора.

При приёме на работу (до подписа-
ния трудового договора) работодатель 
обязан ознакомить работника под рос- 
пись с правилами внутреннего трудо-
вого распорядка, иными локальными 
нормативными актами, непосредствен-
но связанными с трудовой деятельно-
стью работника, коллективным догово- 
ром.

Могут ли привлечь 
лицо к уголовной 
ответственности 
за неуплату али-
ментов?

Частью 1 статьи 157 Уголовного 
кодекса Российской Федерации уста-
новлена уголовная ответственность за  
неуплату средств на содержание детей.

Так, уголовная ответственность 
установлена за неуплату родителем без 
уважительных причин в нарушение ре-
шения суда или нотариально удостове-
ренного соглашения средств на содержа-
ние несовершеннолетних детей, а равно 

Внесены изменения в 
Федеральный закон «О кре-
дитных историях» и Феде-
ральный закон «О потреби-
тельском кредите (займе)», 
позволяющие гражданам 
Российской Федерации 
устанавливать самозапрет на 
выдачу кредитов и займов.

Изменения в законы 
дадут гражданам возмож-
ность дополнительно защи-
тить себя от мошенников, 
оформляющих кредиты и 
микрозаймы на чужое имя, 
используя украденные или 
полученные обманом персо-
нальные данные.

Чтобы ввести либо снять 
запрет, гражданину нуж-
но подать заявление во все 

нетрудоспособных детей, достигших во-
семнадцатилетнего возраста, если это 
деяние совершено неоднократно.

За совершение указанного преступ- 
ления предусмотрено наказание в виде 
исправительных работ на срок до 1 года 
либо принудительных работ на тот же 
срок, либо арестом на срок до 3 меся-
цев, либо лишением свободы на срок до  
1 года.

Частью 1 ст. 5.35.1 КоАП РФ уста-
новлена административная ответствен-
ность за неуплату родителем без уважи-
тельных причин в течение двух и более 
месяцев со дня возбуждения исполни-
тельного производства, если такие дей-
ствия не содержат уголовно наказуемо-
го деяния.

Подлежит ли взы-
сканию задолжен-
ность по алимен-
там, если ребёнок 
достиг совершен-
нолетия?

В соответствии со ст. 120 Семейно-
го кодекса Российской Федерации от 
29.12.1995 № 223-ФЗ алиментные обя-
зательства, установленные соглашени-
ем об уплате алиментов, прекращаются 
смертью одной из сторон, истечением 
срока действия этого соглашения или 
по основаниям, предусмотренным этим 
соглашением.

При этом выплата алиментов, взы-
скиваемых в судебном порядке, прекра-
щается в том числе по достижении ре-
бёнком совершеннолетия или в случае 
приобретения несовершеннолетними 
детьми полной дееспособности до до-
стижения ими совершеннолетия.

Вместе с тем взыскание задолжен-
ности по алиментам в рамках исполни-
тельного производства, возбуждённого 
на основании постановления судебного 
пристава-исполнителя о расчёте и взы-
скании задолженности по уплате али-
ментов, в том числе при достижении 
ребёнком совершеннолетия, осущест-
вляется в очерёдности, установленной 
законом для удовлетворения требова-
ния о взыскании алиментов. 

Может ли слу-
жащий быть 
привлечён к от-
ветственности 
за совершение 
коррупционного 
правонарушения 
после увольне-
ния? 

13 июня 2023 года Федеральный за-
кон от 25.12.2008 № 273-ФЗ «О про-
тиводействии коррупции» дополнен 
статьёй 13.5, которой прокуроры наделе-
ны новыми полномочиями.

Так, в случае увольнения служаще-
го, в отношении которого было приня-
то решение о проверке достоверности и 
полноты представленных им сведений 
о доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера и соблюде-
ния иных ограничений, установленных 
антикоррупционным законодатель-
ством, полученные в ходе такой про-
верки материалы передаются в органы 
прокуратуры Российской Федерации в 
трёхдневный срок после его увольнения.

С 1 марта 2025 года 
гражданам можно будет 
устанавливать самозапрет 
на выдачу кредитов

квалифицированные бюро 
кредитных историй через 
портал «Госуслуги», это  бес-
платно. МФЦ начнут при-
нимать обращения не позже  
1 сентября 2025 года.

Кредитные организации 
не ранее чем за 30 кален-
дарных дней до заключения 
договора будут узнавать во 
всех таких бюро, действует 
ли запрет. Если на момент 
запроса в бюро есть инфор-
мация о запрете, кредитор 
должен отказать в заклю-
чении договора. Не позже 
одного рабочего дня после 
даты отказа нужно будет 
письменно уведомить о нём 
заёмщика с указанием при-
чины.
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Прокурор города Новый Уренгой,
советник юстиции А. Строгалев

На основании полученных матери-
алов прокуроры принимают решение о 
проведении соответствующей проверки.

По результатам проведения проверок 
на основании указанной статьи проку-
роры вправе обратиться в суд с исковым 
заявлением об изменении основания и 
формулировки увольнения (прекраще-
ния полномочий) проверяемого лица.

Срок обращения в суд - не позднее 
4 месяцев со дня получения материа-
лов проверки. В случае удовлетворения 
исковых требований прокурора фор-
мулировка увольнения будет изменена 
на «увольнение лица в связи с утратой 
доверия за совершение коррупционного 
правонарушения».

Злостных непла-
тельщиков али-
ментов внесут 
в общедоступный 
реестр

Федеральным законом РФ от 
29.05.2024 № 114-ФЗ внесены измене-
ния в ст. 6.1 закона «Об исполнитель-
ном производстве» о банке данных в 
исполнительном производстве.

Предусмотрено создание обще- 
доступного реестра должников по али-
ментам, привлечённых к администра-
тивной и (или) уголовной ответственно-
сти за неуплату средств на содержание 
несовершеннолетних или нетрудоспо-
собных детей, достигших 18 лет, либо 
нетрудоспособных родителей и (или) 
объявленных судебным приставом-ис-
полнителем в розыск.

Исключение из реестра будет произ-
водиться при полном погашении долга.

Предусмотрен 
ли порядок воз-
врата денежных 
средств, похищен-
ных дистанцион-
ными мошенника-
ми? 

В настоящее время сформировалась 
судебная практика по взысканию на ос-
новании исков граждан неоснователь-
ного обогащения с непосредственных 
владельцев счетов, на которые пере-
числяются денежные средства в таких 
случаях.

Согласно статье 1102 Гражданского 
кодекса Российской Федерации лицо, 
которое без установленных законом 
или сделкой оснований приобрело или 
сберегло имущество за счёт другого 
лица, обязано возвратить последнему 
неосновательно приобретённое или 
сбережённое имущество.

Статьей 56 Гражданского процессу-
ального кодекса Российской Федера-
ции установлено, что обязанность дока-
зывания обстоятельств, в силу которых 
такое имущество не подлежит возврату, 
лежит на ответчике.

В ходе рассмотрения исков указан-
ной категории ответчики - номиналь-
ные владельцы счетов зачастую не 
могут представить доказательства за-
конных оснований для приобретения 

денежных средств, в связи с чем суды 
выносят решения в пользу потерпев-
ших.

В этой связи пострадавшие от «мо-
бильных» мошенников граждане впра-
ве обратиться в суд с целью взыскания 
похищенных денежных средств к вла-
дельцам счетов, на которые эти сред-
ства были перечислены.

Кроме того, согласно части 1 статьи 
45 Гражданского процессуального ко-
декса РФ прокурор может обратиться 
в суд с иском в порядке гражданского 
судопроизводства в случае, если потер-
певший по состоянию здоровья, возрас- 
ту, недееспособности и другим уважи-
тельным причинам не может сделать 
этого самостоятельно.

Новые требова-
ния к медицин-
ским справками 
для направления 
в летний лагерь

Приказом Министерства здраво-
охранения РФ от 18.04.2024 № 190н, 
внесены изменения в форму N 079/у 
«Медицинская справка о состоянии 
здоровья ребёнка, отъезжающего в ор-
ганизацию отдыха детей и их оздоров-
ления» и порядок её заполнения.

Теперь в справке должны быть отра-
жены в том числе сведения об аллерги-
ческих заболеваниях и аллергических 
реакциях, результаты обследований на 
педикулёз, чесотку и гельминтозы, а 
также медицинская группа для занятий 
физической культурой.

Действующая редакция 
указанной нормы допуска-
ет, что при расчёте платы за 
сверхурочный труд работо-
датели могут принимать во 
внимание только тарифную 
ставку или оклад без компен-
сационных или стимулирую-
щих выплат.

С 1 сентября 2024 года в 
расчёт оплаты сверхурочной 

Подписан закон 
о внесении поправок 
в статью 152 Трудового 
кодекса Российской 
Федерации

работы в обязательном по-
рядке войдут премии и дру-
гие выплаты. Первые два часа 
работы будут оплачиваться 
не менее чем в полуторном 
размере, последующие - не 
менее чем в двойном. При 
этом у работника сохраня-
ется право на компенсацию 
сверхурочной работы допол-
нительным временем отдыха.
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 к сведению

ИНФОПОЛЕ

 утеря

 извещение

Считать недействительным аттестат о среднем общем обL
разовании № 08924001291349, выданный 22.06.2017 (вечерL
няя средняя школа) на имя Ахметшина Диана Ленаровна.

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 
29.10.2010 № 872 «О стандартах раскрытия информации 
субъектами естественных монополий, оказывающими услуL
ги по транспортировке газа по трубопроводам», уведомляL
ем вас, что на сайте АО «Интер РАО L Электрогенерация» 
по транспортировке газа по газораспределительным сетям  
АО «Интер РАО L Электрогенерация» на территории ЯмалоL 
Ненецкого автономного округа  размещена информация за  
2023 г., https://iraoLgeneration.ru/information/gas_supply/
urengoyskayaLgres/, в виде приложений:

Приложение 2_ф.6_Информация об основных финансовоL 
хозяйственной деятельности в сфере оказания услуг по 
транспортировке газа.

Приложение 2_ф.7_Информация об объёмах транспортиL
ровки газа в сфере оказания услуг по транспортировке газа 
по газораспределительным сетям с детализацией по группам 
газопотребления.

Приложение 3_ф.3_Информация об основных потребиL
тельских характеристиках регулируемых услуг и их соответL
ствии стандартам качества.

Приложение 7_ф.2_Информация об условиях, на котоL
рых осуществляется оказание регулируемых услуг по трансL
портировке газа.

Приложение 7_ф.3_Информация об условиях, на котоL
рых осуществляется оказание услуг по подключению (техL
нологическому присоединению) к газораспределительным 
сетям.

Приложение8_ф.2_Информация о порядке выполнения 
технологических, технических и других мероприятий, свяL
занных с подключением (присоединением) к газораспредеL
лительным сетям.

Приложение9_ф.2_Информация об инвестиционных 
программах в сфере транспортировки газа по газораспредеL
лительным сетям.

На правах рекламы

ЗАКЛЮЧЕНИЕ  
о результатах публичных слушаний 

по вопросу рассмотрения проекта постановления  
о внесении изменений в документацию  

по планировке и межеванию территории элемента 
планировочной структуры 01:12:02, микрорайон 

Заозерный (проект планировки территории и проект 
межевания территории), утвержденную  

постановлением Администрации  
города Новый Уренгой от 01.10.2021 № 406  

«Об утверждении документации по планировке  
и межеванию территорий»

«21» июня 2024 г.
(указывается дата оформления заключения)

На публичных слушаниях рассматривался проект: проект 
постановления о внесении изменений в документацию по плаL
нировке и межеванию территории элемента планировочной 
структуры 01:12:02, микрорайон Заозерный (проект планиL
ровки территории и проект межевания территории), утвержL
денную постановлением Администрации города Новый УренL
гой от 01.10.2021 № 406 «Об утверждении документации по 
планировке и межеванию территорий».

(указывается информация о проекте, подлежащем рассмотрению  
на публичных слушаниях)

В публичных слушаниях (собрании участников) приняло 
участие 15 человек.

По результатам публичных слушаний составлен протокол 
публичных слушаний от 11.06.2024, на основании которого 
подготовлено заключение о результатах публичных слушаL
ний.

В период проведения публичных слушаний были поданы 
замечания и предложения от участников публичных слушаL
ний:

1) от участников публичных слушаний, постоянно прожиL
вающих на территории, в пределах которой проводятся пуL
бличные слушания: 0 предложений и замечаний;

2) от иных участников публичных слушаний: 1 предложеL
ний и замечаний.

Аргументированные рекомендации Организационного 
комитета о целесообразности или нецелесообразности учета 
внесенных участниками предложений и замечаний:

N 
п/п

Содержание предложений 
(замечаний)

Рекомендации 
Организационного комитета по проведе-

нию публичных слушаний

Обоснования (аргументы) реко-
мендаций

1 ДИиЖО проведены мероприятия 
по постановке на государственL

ный кадастровый учет земельных 
участков с КН 89:11:020205:2968, 

89:11:020205:2969, 89:11:020205:2970, 
89:11:020205:2977, предназначенных 

для предоставления участникам СВО 
для ИЖС.

Проект внесения изменений в докуL
ментацию по планировке  территории 

мкр. Заозерный изменяет границы 
и площадь указанных земельных 

участков. За счет чего увеличивает 
площадь ЗУ с КН: 89:11:020205:101  

и 89:11:020205:104.
В случае принятия изменений 

потребуется повторное проведение 
кадастровых работ в отношении ЗУ, 

предназначенных для предоставL
ления участникам СВО для ИЖС. 

Выполнение указанных работ будет 
возможно в 2025 году.

Отклонить  и направить на доработку ДПТ 
(проект планировки территории и проект 

межевания территории), в отношении территоL
рии (ее отдельных частей) земельных участL
ков с КН: 89:11:020205:101, 89:11:020205:104, 

89:11:020205:2968, 89:11:020205:2969, 
89:11:020205:2970, 89:11:020205:2977.  

Необходимо: 
1. Сохранить земельные участки с КН 

89:11:020205:2969 (:ЗУ6),  89:11:020205:2970 
(:ЗУ3),  89:11:020205:101 (:ЗУ1) и 

89:11:020205:104 (:ЗУ4) в существующих 
границах. 

2. Предусмотреть между земельными 
участками с КН 89:11:020205:2968 (:ЗУ2),  

89:11:020205:2977 (:ЗУ5) и 89:11:020205:101 
(:ЗУ1), 89:11:020205:104 (:ЗУ4) территорию 
общего пользования для организации проезL
да за счет уменьшения площади  земельных 

участков с КН 89:11:020205:2968 (:ЗУ2), 
89:11:020205:2977 (:ЗУ5) (минимальная плоL

щадь ЗУ  не менее 500 кв.м).

Документация по планировке 
территории (далее L ДПТ) элемента 
планировочной структуры 01:12:02. 
Микрорайон Заозерный утверждена 

постановлением Администрации 
города Новый Уренгой от 01.10.2021 

№ 406. До 01.10.2021 действовал 
проект планировки территории (даL

лее – ППТ) элемента планировочной 
структуры 01:12 (мкр. Заозерный, 

мкр. Ягельный), утвержденный поL
становлением Администрации города 
Новый Уренгой от 20.06.2011 № 194.
В соответствии с материалами ППТ 

от 20.06.2011 на рассматриваемой 
территории между территориями 

под ИЖС был предусмотрен разрыв. 
Внесение изменений в ДПТ необхоL
димо для обеспечения возможности 

доступа на ЗУ с КН 89:11:020205:101, 
89:11:020205:104 

(Окончание на 19-й стр.)
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ИНФОПОЛЕ

внимание!(Окончание. Начало на 18-й стр.)
Выводы по результатам публичных слушаний:
Направить проект постановления о внесении изменений в доку-

ментацию по планировке и межеванию территории элемента плани-
ровочной структуры 01:12:02, микрорайон Заозерный (проект плани-
ровки территории и проект межевания территории), утвержденную 
постановлением Администрации города Новый Уренгой от 01.10.2021 
№ 406 «Об утверждении документации по планировке и межева-
нию территорий» с учетом принятых решений на утверждение/
на доработку. (нужное подчеркнуть)

И.А. Кирьянова, председатель организационного комитета
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